

Fedor Schule

Das war mal ein jugend-frisches „Norder“! Wer sagt das es in unsern Texas, also im sonnigen Süden, nicht kalt werden kann? Manche Gränzet muhte sein Leben lassen. „Die größte Würst muß seine fetze, das arme Dorfschulmeisterlein.“ Welcher bekommt es dieselbe nur ganz selten. Oder hat der Nachbar Kollege Wendland eine andere Erfahrung? Wenn so, dann gratuliere ich. —

In der Braunsfelder Zeitung lese ich das Pastor Niemoeller, der sonst kanntlich gegenwärtig in unserm Lande weilt, in einer deutschen Presbyterianer-Kirche in der Stadt New York deutsch gepredigt hat und dies zum ersten Male seit er hier ist. Nicht in einer lutherischen oder evangelischen oder reformierten Kirche. Die deutschen Presbyterianer Gemeinden hierzulande sind hoch sicherlich recht dünne gesät. Sonderbar Pastor Niemoeller's Predigt übte sichtlich einen ungeheuren Eindruck auf die Zuhörer aus. Ein bekannter Kirchenmann sagte es in die Worte zusammen: Es war die größte Predigt, die wir Amerikaner deutscher Abkunft je zu hören bekommen haben.“

„Auf das könnte eine neue Welt nicht ausgerichtet werden. Erst wenn der Mensch in jedem Nebenmenschen den Bruder erkenne, werde der Frieden der Welt gesichert sein.“

Mit Gruß an Alle!

Rt. 1, Lincoln, F. Kloppe.

Fedor School

That was a really fresh new norther! Who said that, in the sunny south of our Texas, it could not get cold? Some complainers had to give up their life. "The biggest sausage must be for the poor teacher of the town." Unfortunately, he gets it very seldom. Or does our fellow colleague Wendland have a different experience? If so, I congratulate him.

In the *New Braunsfels Zeitung*, I read that Pastor Niemoeller, while he was presently staying in our country, preached in German in a German Presbyterian Church in New York City. This is the first time while he was here that he did not preach in a Lutheran or Evangelical or Reformed Church. Congregations in our country are certainly not spread out that thin. It's amazing how Pastor Niemoeller's sermons make such an immense impression on the listeners. A well known churchman summarized it in these words: "It was the greatest sermon that the Americans of German descent ever got to hear."

"A world cannot be built on hatred. Not till man will recognize a brother in every neighbor will freedom in the world be assured"

With greetings to all!

Rt. 1, Lincoln

F. Kloppe

Translated by Ed Bernthal